ANPR Auvergne-Rhône-Alpes

Journée en Isère le 5 mai 2022

Les 26 inscrits à cette journée « Isère » avaient rendez-vous à 10h à Saint-Antoine-l'Abbaye, parmi les plus beaux villages de France.

Un mot d'histoire : saint Antoine l'Egyptien est né en 251, est orphelin à 18 ans. Elevé dans la foi, il vendit ses biens, résista aux tentations du Démon et s'éteint dans le désert égyptien à 105 ans. Son corps fut transporté à Alexandrie puis à Constantinople. Selon la légende colportée par les Antonins, les reliques ont été déposées à la Motte-aux-Bois qui deviendra Saint Antoine. La présence des reliques de saint Antoine à la Motte-aux-Bois serait due à une vision du Baron de Chateauneuf sur Saint Hermite, réputé pour sa capacité à guérir le terrible mal des ardents(provoqué par la présence toxique d'un champignon sur le seigle). Le Baron se serait rendu en terre Sainte pour rapporter les reliques en échange d'une guérison miraculeuse. Dans ce contexte, les malades, à partir de 1088, vinrent nombreux, accueillis par la maison de l'Aumône(ordre des bénédictins). S'ensuivirent des conflits avec le Pape BonifaceVIII et les bénédictins devinrent Hospitaliers de Saint-Antoine ou Antonins qui, plus tard seront incorporés à l'Ordre de Saint-Jean-de-Jérusalem.

Dans ce contexte, nous avons déambulé dans les ruelles de Saint Antoine en empruntant des goulets : goulet Saint Georges, goulet de la Symeise (passages pentus) pavés de galets, nous avons admiré de belles maisons à colombages, la halle reconstruite au XVIIe siècle, été surpris de découvrir une usine de caoutchouc qui

approvisionne les métros de monde entier.



Nous avons ensuite visité l'église considérée comme le abbatiale fleuron de l'architecture gothique en Dauphiné. Cette église est en fait la 3e église. Les 2 églises précédentes ont accueilli des malades. notamment ceux atteints du mal des ardents qui affluaient pour guérir. Belles peintures murales dans les chapelles. Les reliques de saint Antoine sont exposées dans le maître-hôtel en marbre de Savoie et



sortent le jeudi de l'Ascension. Très beau trésor dans les sacristies de l'église : série de bustes-reliquaires de martyrs, des calices, un remarquable chapier aux 7 tiroirs semi-circulaires remplis d'ornements liturgiques du début du XVIIIe siècle. Le trésor de l'église abbatiale est considéré comme l'un des plus importants reliquaires de France. Après cette belle visite, nous nous sommes dirigés en voiture vers le château de la Tivollière à Saint-Marcellin où un excellent déjeuner nous attendait. Notre Président régional de l'Ordre des Pharmaciens nous avait fait le plaisir de répondre à notre invitation pour partager notre déjeuner (il est pharmacien dans l'Isère) et il a pu faire

plus ample connaissance avec notre association dans une ambiance conviviale et décontractée.

L'après-midi était réservée à la visite du Grand Séchoir à Vinay.





Le Grand Séchoir est un lieu vivant où l'on

apprend tout de la noix en se divertissant. Il a été installé sur une ancienne ferme avec son séchoir à noix restauré et transformé en espace muséographique qui présente l'histoire de la noix de Grenoble et des hommes qui ont fait la renommée de cette AOP. Une guide nous a raconté les secrets de la culture de la noix, de son ramassage, de la production à la commercialisation. Nous avons découvert des outils singuliers, un savoir-faire précieux pour aboutir à une qualité de noix inégalable. Nous avons appris qu'il existait 3 variétés de noix : la noix franquette, la noix mayette, la noix parisienne toute en rondeur. La franquette est la plus savoureuse. Un très beau film retraçant les 4 saisons de la culture de la noix nous a été présenté et pour terminer, nous avons pénétré l'univers gustatif des saveurs liées à la noix en dégustant de délicieuses friandises à base de......noix.

En résumé, une très belle journée, malgré un temps pluvieux au cours de laquelle nous avons fait connaissance de nouveaux adhérents. Tous nos remerciements à Jean-Paul Mazet, délégué de l'Isère et son épouse Mijette qui se sont donnés « à fond » pour organiser cette journée. Nous avons également été très honorés de la présence d'Hugues Videlier, Président du Conseil Régional de l'Ordre Auvergne-Rhône-Alpes.

Lucien Gauché